
「夢」に向かって！ 
 

校長   

 

１月９日，冬休み明けの全校集会で次の

ように話しました。 

･･･新元号について（略）･･･ 

「夢」という言葉には，いくつかの意

味があります。 

一つは，「眠っている間に見るもの」。

今年の夢は見ましたか？（ほとんどの子

が手を挙げてくれました） 

「将来実現させたいと思っているこ

と」という意味もあります。例えば，世

の中のためになりたい，というのもそう

ですし，美容師になりたい，お菓子屋さ

んになりたい，サッカー選手になりた

い･･･などなど，なりたい職業も「夢」と

言えます。「将来の夢」がある人は？（た

くさんの子，全校児童の８割くらいが手

を挙げてくれました） 

その「夢」についてお話しします。 

「夢」は，「夢」の方から近付いてきて

くれません。 

「あなた美容師になってくれません

か」「あなたお菓子屋さんになってくれ

ませんか」「あなたサッカー選手になっ

てくれませんか」などと，誰かから頼ま

れることはまずありません。（プロスポ

ーツ選手は，例外的に大活躍した選手を

誘うことがありますが） 

だから，自分から「夢」に近付いてい

かなければなりません。「夢」に近付くた

めに一歩前に踏み出さなければなりま

せん。何かを頑張らなければなりませ

ん。努力しなければなりません。６年生

は，10年後には 22歳。10年は長いよう

で短いです。どうぞ，「夢」に向かって前

進する年にしてください。 

 「夢に向かって努力する。夢がはっきり

と定まっていない小学生は，勉強をして自

分を磨く，高めることが大切です」 

 本当は，ここまで言いたかったのですが，

言いませんでした。言葉足らずとは思いつ

つ言及しませんでした。それは，続きは自

分で決めてほしいと思ったからです。自分

で考え，自分で決めるからこそ頑張れる，

努力ができるのだと思うからです。人が決

めたことは続けられません。小さい子は一

緒に話し合って，自分で決めたつもりにさ

せればよいのです（簡単ではありませんが）。

もちろん，なかなか気付けない子，決めら

れない

子には，

誰かが

手を差

し伸べ

てあげ

なけれ

ばなり

ません。 【原田泰治さん（画家）の直筆】 

       

 言葉足らずだったという後悔の念を強く

していると， 

「昨日の自分を超えていく」 

という言葉が目にとまりました。子どもた

ちには，「○○で一番になる」「○○に勝つ」

というように競い合い高みを目指す「夢」

も貴重ですが，他人との競争というより自

分の目標に向かっての「自分への挑戦」の

「夢」が適しているように思います。比べ

るのは昨日までの自分。それを超えること

できたら，素直に認め，褒める。この繰り

返しが子どもたちの意欲を高め，成長につ

ながるのではないでしょうか。 

どんなことでも一年間毎日続ければ必

ず成果として現れるはずです。決意は誰で

もできます。本当に難しいのは，行動を続

けることです。 

「昨日の自分を超えてゆこう」 
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１月の主な行事予定  

11(木) 図書整理日 

    ふれスク主任会議 19：00（地ボラ） 

12(金) 図書貸し出し開始 

13(土) ふれあいスクール（午前） 

15(月) ALT 来校日(lunch 1-2) 

16(火) 6 年 明るい選挙出前授業 

    １・２限体育館 

    4 年 PTA 行事１／２成人式 5 時間目 

    委員会 

    小針中体育着採寸 13:20～地ボラ 

17(水) フッ化物洗口 

市小研短縮時程 

18(木)  読み聞かせ （１・２年やまばと） 

     食育指導 3 年 

     給食指導 5 の 2 5 の 3 6 の 1 

21(日)  黒埼中体育外採寸 山田公民館 10:00～ 

22(月)  ALT 来校日(lunch 1-3) 

校内書き初め展（～26 日） 

23(火)  児童朝会 

    6 年生租税教室 2 限 

    5 年おもしろ新聞館見学 12:30～ 

24(水) フッ化物洗口 

    食育指導 4 年 

    にじいろ班遊び（昼）  

25(木) 読み聞かせ （1 年、やまばと） 

27(土) ふれあいスクール 

28(日) フロアカーリング（ふれあい協議会主催）午前 

29(月) ALT 来校日(lunch やまばと) 

30(火) 委員会 

31(水) フッ化物洗口 

    学習参観日・学年学級懇談会 

    体育着販売 

 

２月の主な行事予定 

1(木)  昔語り 10:20 （地ボラ） 

黒埼中学校入学説明会  

    出前授業 5 限 保護者説明 14:50～（山田小） 

3(土)  ふれあいスクール（午前） 

6(火)  学校保健委員会 13：30～ 

    学校評議委員会 14：45～ 

5(月)  諸費口座引落  

 ALT 来校日(lunch 4-1) 

    小針中学保護者説明会 15:30～ 小針中 

7(水)  フッ化物洗口 

    にじいろ班（縦割り交流）打合せ 13:30 

8(木) 読み聞かせ １・２年やまばと  

9(金) スクールカウンセラー来校 9:00～12:00  

13(火) 委員会（4 年生への説明） 

14(水) フッ化物洗口 

    にじいろ班で遊ぶ会 13:25～ 

15(木)  読み聞かせ 1 年生・やまばと 

16(金)   6 年生を送る会 

17(土)   ふれあいスクール 9:30～⒒:45 

19(月)   ALT 来校日(lunch 4-2) 

20(火)   全校朝会 

21(水)   フッ化物洗口 

    小針中体育着引き替え 7:30～地ボラ 

22(木)   新 1 年生入学説明会・体験入学 

26(月)   6 年生を送る会予備日 

ALT 来校日(lunch 4-3) 

27(火)   委員会（後期最終） 

28(水)   フッ化物洗口 

 



★☆★☆★☆＜山田っ子祭り １２月 8 日＞★★☆★☆★☆ 

 

１年  
  ６年生の「だるまさんが見えちゃった」が、おもしろかったです。わたしと●●さん

と●●さんと●●さんでまわりました。ボールは、２４こひろえました。青いボール

は、２こひろえました。また行きたいです。 

 

わたしは、山田っ子まつりでクイズにこたえて、おにごっこをしました。クイズはむ

ずかしくて、あたまをつかったので、おにごっこはつかれました。３年生から６年生が

がんばっておみせをだしてくれました。ほんとうにたのしかったです。 

 

わたしが一ばんおもしろかったのは、３ねん３くみのこまつくりです。いろをぬったり

こまをすきなだけまわすじかんがあったりして、たのしかったです。もっとやりたいなと

おもいました。らいねんもたのしみです。 

 

２年  

  一ばんおもしろかったお店は、「だるまさんが見えちゃった」です。１回目の「だるま

さんが見えちゃった」で走って玉をとって、２回目でもどって、玉をかごの中に入れるの

を何回もくりかえせたからです。二ばん目におもしろかったお店は、「にげろクイズおに」

です。クイズにこたえてから、おにごっこをするのを三ステージもできるからです。三ば

ん目におもしろかったお店は、「ハラハラゲームブラックボックス」です。いろんなもの

が入っていて、当てると楽しかったからです。 

 

３年  

山田っ子祭りのじゅんびでは、話し合ったり道具を作ったりしました。大変だったけれ

どみんなで協力をしてできたのですごくよかったと思います。ぼくは、後半の係でした。

「ダンボールキャッチ」という店の玉を投げる係でした。何回も何回も投げたので、つら

かったけれど最後まできちんとがんばることができてうれしかったです。店は、５つまわ

りました。一番おもしろかったのは、４年２組の「百人一首ワールド」です。友だちと百

人一首をしたら１まいもとれませんでした。友だちはとても強かったです。開・閉会式の

ちゅうせんでは、何もあたらなかったです。来年はＩＤカードのちゅうせんであたるよう

に願っています。山田っ子祭りは、とても楽しかったです。 

 



４年  

ぼくは、山田っ子まつりで楽しかったこととうれしかったことが３つあります。１つ目

は、６年１組のアトラクションでお客さんが６年生を笑わせるゲームです。例えば、もの

ボケやものまね、一発ギャグ・自分のオリジナルをやるです。ぼくは、変顔をやりました。

８人の人を笑わせることができました。２つ目は、自分のクラスに、お客さんがたくさん

来てくれたことです。ぼくの仕事は、ハラハラゲームで、ひもの修理をすることでした。

糸のテープがとれて、直すのが大変でした。でも、たのしくできました。３つ目はＩＤカ

ードのちゅう選で、「６年生を送る会が一番前で見られる券」が当たったことです。来年

も楽しいアトラクションを考えたり参加したりできたらいいです。 

 

５年  

わたしは、的当ての点数を考える係をしました。お客さんにやさしくかかわり、「こん

にちは。」や「ありがとうございました。」のあいさつもしっかりできました。自分の仕事

じゃなくても、友だちの仕事のサポートをしてあげることもできました。店の準備や後片

付けを、友だちと協力し合い、進んで仕事に取り組むことができました。とても充実し達

成感のあるお祭りになりました。６年生が大きな声で話していたので、次は意識していき

たいです。 

 

６年  

  ぼくは、今回の山田っ子祭りで「Ｙ－１グランプリぼく達６－１をわらわせてみやが

れ」をしました。このアトラクションで良かったところは、しきりをつけてとなりの人の

ギャグや声などを聞こえにくくしたり、ものボケの物を多くしたり、ダンボールなどを使

わずにごみをなるべく減らしたところが良かったと思います。ぼくは、今回の山田っ子祭

りが小学校生活で一番楽しかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◎○◎○◎後期委員会の紹介◎○◎○◎○◎○◎○◎○ 
《生活委員会》   

生活委員会では、毎週月から木曜日に、各階段のそうじをていねいに行っています。金

曜日は、ふだんからあいさつをしっかりしてもらえるようにあいさつ運動をやっていま

す。また、新しく「ほめほめ運動」というものを計画しています。これは山田小学校を、

いじめのない笑顔あふれる学校にするために行う活動です。これから、もっときれいで、

あいさつあふれる小学校にしていきたいです。後期も委員会の仕事を忘れずにせいいっ

ぱい活動して、山田小学校をきれいで明るくしていきます。 

 

《総務委員会》  

この１年は、前年度とちがう取組を多くしました。ろう下を走る人があまり減っていな

いため、「見回り」を「見守り」にしたり、山田っ子祭りでは、開会式で抽選をしたりし

ました。また、「縦割り班」の名称をもっと親しみがもてるようにするために、投票で「に

じいろ班」という名称にしました。今後も安全で楽しい学校になるように総務委員会全員

で一生けん命に取り組もうと思います。 

 

《情報委員会》   

  後期の情報委員会では、全校のみなさんに山田っ子祭りのインタビューをします。私

は、去年も経験しているのでわかりますが、初めての５年生や６年生はわからないと思う

ので、委員長としても、みんなの見本としてハキハキとした声で話し、進んでインタビュ

ーをしたいです。日常活動のポスターはりも前期よりていねいに見やすくはって、より多

くの人に見てもらえるように情報委員会全員が進んで当番活動に取り組んでいき

たいです。 

 

《給食委員会》   

私たち給食委員会は、毎日給食を食べ終わったあとにみなさんのワゴンを運んで片付

けています。今、特に力を入れていることは、みなさんにバランスの良い食事とは何かを

知ってもらうために「こん立王決定戦」というイベントを企画しています。このイベント

では、「バランスの良い食事とは何か」を考えながらみなさんにこん立を考えてもらう、

というイベントです。これからみなさんに給食の大切さを知ってもらうためにがんばり

ます。 

 

 

 

 



《保健委員会》   

  私たちは、全校のみなさんが健康に過ごせるように、毎日活動に取り組んでいます。ト

イレットペーパーの補充やフッ素作りなどの日常的な活動の他に、最近ではイベント活

動の練習や準備などをしています。今後、かぜが流行するので「かぜ予防週間」を行いま

す。寒くなり、かぜがはやってくるので、体調管理に気をつけていきましょう。 

 

《体育委員会》   

  私は、後期の体育委員会としてがんばりたいことがあります。それは、全校のみんなに

体育や運動を好きになってもらうことです。体育や運動が苦手な人でも、にじいろ班対抗

ドッジボール大会や大なわ大会などを計画することで、みんなで仲良く協力して体を動

かすことができると思うからです。体育委員会では、他にも、体育館や体育館前のろうか

の見回りをしています。みんなに安全に体育館を使って体を動かすことを好きになって

もらえるようがんばります。 

 

《飼育栽培委員会》  

  私たち飼育栽培委員会は、魚のえさやりと花の水やりを日常の活動としています。全校

に命の大切さを分かってもらうことをめあてにして活動しています。命の大切さを分か

ってもらうために、児童朝会で訴えたり、前期のイベントで体験活動をしたりしてきまし

た。私たちも日常活動で命を大切にすることを意識して、日々努力をしています。そして、

めあての通り全校に命の大切さを知ってもらうために私たちもがんばります。 

 

《放送委員会》    

私たち放送委員会では、全校のみなさんに放送を楽しんでもらうために毎日違う内容

の放送にしています。それだけではなく、「ＳＫＹ」（S…進んで K…答える Y…山田っ

子）や「放送体験」などの企画を考え実行しています。めあてである「かまずに聞き取り

やすい放送」を目指して、一人一人が気をつけてみんなで協力してがんばっています。 

 

《図書委員会》   

ぼくたち図書委員会は、「全校のみんなに本に親しみをもってもらう」というめあて 

で活動しています。そのために、日常活動とイベント活動に取り組んでいます。日常活動

では、本の整理や本の貸し出し・返却の仕事をしています。イベント活動では、秋の読書

旬間に合わせて図書館祭りなどのイベントを行いました。今年は、校長先生からの読み聞

かせや伝説のしおりプレゼントなど、新しいイベントを実行しました。これからも全校の

みんなが図書館に来てくれるようがんばりたいです。 

 


